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Protokoll der TKAMO-Sitzung vom 2. November 2020 
 
 
 
Ort via Teams, Homeoffice 
 
Vorsitz Schwab Erich, Präsident 
 
Vorstand Brenca Simon 
 Brönnimann Werner 
 Feer Peter 
 Grunder Sascha 
 Jutzi Hanspeter 
 Kobel Andrea 
 Willener Silvia 
 
Entschuldigt - 
  
Protokollführung Barbara Feer 
 
 

1. Eröffnung der Sitzung 

ES begrüsst die Vorstandsmitglieder und eröffnet die Sitzung um 19.00 Uhr.  

 

ES 

2. Protokoll letzte Sitzung 

Das Protokoll der Sitzung vom 22.09.2020 wird genehmigt.  

 

Alle 

3. Präsidium 

ES hat einen Vertrag mit dem Zentrum Tägerhard in Wettingen für die 
Durchführung der DK AMO vom 20.03.2021 vereinbart. Mögliche 
Alternativen zur Durchführung der DK AMO im Umlageverfahren oder eine 
allenfalls mögliche Verschiebung auf einen späteren Zeitpunkt werden kurz 
besprochen. Die Corona-Situation im Frühling 2021 ist völlig unklar. ES hat 
mit der SKG vereinbart, dass Ende 2020 entschieden wird, wie die DK AMO 
2021 stattfinden wird. SB fragt ob eine Online-Durchführung möglich wäre. 
PF bemerkt, dass eine Video-Konferenz mit 300 Teilnehmern sehr 
schwierig ist. SB stellt sich eine Online-Durchführung mit 
Abstimmungsbarometer vor. PF möchte von ES wissen wie Abstimmungen 
von Reglementen im Umlaufverfahren möglich sind. ES hat einen Termin 
mit Andreas Rogger von der SKG, um das Umlaufverfahren zu besprechen. 
WB möchte unbedingt eine DV in gewohnter Weise, da diese nur alle drei 
Jahre stattfindet. HJ möchte wissen wie es die TKGS macht. Die DV der 
TKGS ist im Januar 2021 geplant. SG bemerkt, dass eine DK AMO im 
Moment gar nicht möglich wäre. SG möchte vor Ende Jahr einen Entscheid, 
in welcher Form die DK AMO stattfindet. 

Wahlen TKAMO 2021: SB stellt sich für eine Wiederwahl zur Verfügung. ES 
weiss noch nicht ob er sich zur Wiederwahl stellen will. Er will im November 
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entscheiden. SB will wissen wie neue Vorstandsmitglieder gefunden 
werden. ES meint, dass dies Zeit hat bis Januar 2021.  

4. Richterwesen 

PF möchte die Weisungen 2021 übernehmen wie 2020. Er möchte etwas 
Ruhe in die Agility-Szene bringen. Dieses Jahr haben nur wenig 
Wettkämpfe stattgefunden. Der Vorstand ist mit dem Antrag einverstanden. 
SG passt die Weisungen 2021 mit Datumsänderung an. 

WB möchte eine neue Weisung betreffend Finanzierung für die JOAWC 
erstellen. Er will die Weisung für die Sitzung Dezember traktandieren.  

PF spricht das Thema Ringgrössen, Distanzen zwischen den Hindernissen, 
und Einhaltung der Reglemente an. Unter den Richtern fand kürzlich eine 
ausführliche Online-Diskussion über diese Themen statt. PF nimmt die 
Themen im Vorstand auf. Die im Vorstand anwesenden Richter SG und SB 
äussern sich dazu. SB möchte von HJ wissen wie Probleme beim Richter 
im Obedience gelöst werden. Beim Obedience gibt es einen 
Wettkampfleiter. SG und PF schlagen vor, dass Fehler beim Richten 
geahndet werden. Dafür wird aber die Rückmeldung von anderen Richtern 
benötigt. 

PF bemängelt die Umsetzung von Corona-Schutz-Massnahmen an 
einzelnen Agility-Wettkämpfen, dies von Seiten von Veranstaltern und von 
Sportlern. SG schlägt einen Kodex vor wie das Verhalten von Sportlern und 
Veranstaltern sein soll. 

HJ möchte wissen wieweit die Abklärungen mit der SKG und BAG sind 
betreffend Meeting-Durchführungen. Gemäss ES sollte am Dienstag, 
3.11.2020 die Antwort von der SKG kommen. In Bellach fand am Sonntag 
ein Meeting statt. Die näheren Umstände sind PF nicht bekannt. SB 
informiert wie es im Moment im Kanton Bern ist.  

Einzelne Sportler haben sich über kurzfristige Absagen von Turnieren 
wegen Corona geärgert. Die TKAMO kann die Veranstalter nur bitten 
Absagen möglichst frühzeitig mitzuteilen. In der aktuellen Situation sollten 
alle verständnisvoll sein. 

PF informiert, dass die FCI Richter Guidelines 2020 eigentlich bereits hätten 
veröffentlicht werden müssen. Der FCI-Vorstand hat eine durch die FCI 
Agility-Kommission vorgeschlagene Anpassung bisher nicht akzeptiert. PF 
wird den CH-Richtern die englische Entwurfsversion zur Verfügung stellen.  

PF informiert weiter über mögliche Ideen für die Durchführung von FCI-
Veranstaltungen mit fünf Grössen-Kategorien. Vorschläge an die FCI 
können bis Ende November eingereicht werden. 

 

 

PF 

 

 

 

5. Kontrollwesen 

SB stellt zwei hängige Offerten für die Anpassungen des TKAMO-Systems 
2.0 vor. Weiter gibt SB einen Überblick über die mögliche Ablösung des 
Leistungsheftes. Die detaillierten Unterlagen werden dem Vorstand zur 
Verfügung gestellt. Das System soll allgemein anwenderfreundlicher 
werden. 
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Dieses Jahr konnte die elektronische Kursverwaltung, die Auswertungen 
von WM-Qualis und EO-Qualis, das Hilfe-Center, div. Fehlerbehebungen 
etc. bereits umgesetzt werden. 

6. Wettkampf 

SG informiert, dass die Agility SM 2021 vergeben ist. Die beiden 
angefragten Richter Jocke Tangfelt (Schweden) und Bernd Hüppe 
(Österreich) haben ihre Teilnahme bestätigt. SG ist mit dem Veranstalter in 
Kontakt, der voraussichtlich im 2021 gegen den Artikel 4.1. Beschränkung 
der Anzahl Wettkämpfe der Allgemeinen Bestimmungen verstösst.  

SG hat eine Bewerbung von Dog Academy für die Durchführung der WM-
Qualifikations-Finalläufe vom 17./.18.4.2021 erhalten. Der Vorstand ist 
damit einverstanden. SG bestätigt die Bewerbung. 

SG hat für den Final ASMV die Pokale und Preise erhalten. Er wird diese 
SB in naher Zukunft übergeben. Falls die Finalläufe ASMV wegen Corona 
am 20.12.2020 nicht stattfinden können, wird die Veranstaltung nach 
Möglichkeit ins 1. Quartal 2021 verschoben. Ende November wird über die 
Durchführung der Finalläufe am 20.12.2020 entschieden. 

 

 

SG 

7. Ausbildungswesen 

SW musste den Agility-Basiskurs vom 7./8. November 2020 mangels 
genügend Teilnehmenden absagen. Die Durchführung des Agility-
Führtechnikkurses ist ebenfalls gefährdet. Hier läuft die Anmeldefrist noch. 
Gem. WB kann der Kurs mit mind. fünf Teilnehmenden durchgeführt 
werden. 

SW hat eine Bewerbung als TKAMO Agility Instruktor erhalten. SW hat die 
Unterlagen an den Vorstand gesendet. WB hat frühestens 2022 Budget für 
eine Überarbeitung der Kursunterlagen. SW informiert den Bewerber über 
das weitere Vorgehen. 

SW hat technische Probleme mit zwei Anmeldungen im Kurswesen. Sie 
sendet die Anmeldungen an SB zur Prüfung. 

 

 

SW 

8. Obedience 

HJ informiert über den Stand der Obedience WM 2021 in der Schweiz. 

Das Interesse für die Richter- und WKL-Sitzung im Umlaufverfahren ist auf 
wenig Interesse gestossen. HJ prüft die Durchführung. 

Die Vernehmlassung für das Obedience-Reglement läuft. 

 

 

HJ 

 

9. Finanzen 

WB informiert über die Einnahmenstatistik. Die Einnahmen Lizenzen sind 
per 31.10.2020 gegenüber der Vorperiode 2019 Fr. 5.340.00 im Minus, die 
Einnahmen Leistungshefte sind Fr. 6.868.20 im Minus und die Einnahmen 
WM-Franken sind Fr. 15.040.80 im Minus. Dies ergibt ein aktuelles Total-
Defizit von Fr. 25.472.75 gegenüber 2019. 
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WB hat den Zwischenabschluss 2020 und das Budget 2021 per Mail an den 
Vorstand gesendet. Er präsentiert das Budget kurz. Der Vorstand 
genehmigt das Budget 2021 mit einem Gewinn von Fr. 1.000.00. 

Der WM-Franken ist zweckgebunden und wird zurückgestellt, da im 2020 
wegen Corona keine FCI-Meisterschaften stattfinden konnten. 

Beim Sponsoring gibt es ab 2021 eine neue Situation. AK ist für das 
Sponsoring verantwortlich und hat dadurch die Kompetenz mit den 
Sponsoren zu verhandeln. 

10. Sponsoring 

AK informiert den Vorstand über das Vorgehen zum Aufbau des 
Sponsorings. Es soll eine Präsentationsmappe für die Akquisition von 
Sponsoren erstellt werden. Weiter sollen nach Möglichkeit auch Banner auf 
die Homepages kommen.  

AK wird über die bisherige Zusammenarbeit mit dem Fotografen der WMs 
informiert. 

AK informiert über das Sponsoren-Meeting der Junioren durch den 
Veranstalter der Agility-Points. AK sucht noch einen Richter. PF stellt sich 
gerne zur Verfügung. Das Datum des Meetings muss noch bestimmt 
werden. 

SB fragt an, ob die TKAMO auf Social Media nicht auch aktiv sein kann. Der 
Vorstand ist grundsätzlich einverstanden. AK macht sich Gedanken wie dies 
in einem vertretbaren Pensum umgesetzt werden kann. 

 

 

AK 

10. Sekretariat 

BF stellt den Antrag auf Aufhebung der Junior-Lizenz. Der Vorstand ist mit 
dem Antrag einverstanden. Der Vorstand wird den Antrag an die DK AMO 
stellen, um die Junior-Lizenz aufzuheben. 

 

 

BF 

11. Diverses 

Die nächste Vorstands-Sitzung findet im Dezember statt. ES gibt das Datum 
noch bekannt. 

 

 

ES 

 

Ende der Sitzung: 21.05 Uhr 


